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ISTITUTO SUPERIORE CAPIZZI - BRONTE 

 

Verbale della seduta del Collegio dei Docenti del 16 giugno 2016 

 

In data giovedì 16 giugno 2016 alle ore 17.00, nell’Aula Magna del Liceo Scientifico 

in Viale J.F. Kennedy, si riunisce, in seduta congiunta, il Collegio dei Docenti, convocato 

con circolari n. 271 del 04/06/2016 e n. 279 del 15/06/2016 per discutere il seguente 

ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Ratifica scrutini finali;   

3. Relazione e valutazione dei docenti titolari delle funzioni strumentali al PTOF -
Monitoraggio; 

4. Approvazione Piano annuale dell’inclusività;  

5. Proposte PTOF a.s.2016/2017; 

6. Organizzazione e calendarizzazione Corsi di recupero e verifiche; 

7. Calendario scolastico 2016/2017; 

8. Proposte criteri di formazione classi prime;  

9. Proposte criteri di assegnazione dei docenti alle classi 2016/2017;  

10. Proposte criteri orario; 

11. RAV obiettivi di miglioramento; 

12. Alternanza Scuola-lavoro; 

13. Sperimentazione “Dall’Auditorium al laboratorium”; 

14. Varie ed eventuali. 

 

Presiede il collegio il Dirigente Scolastico, prof.ssa Grazia Emmanuele, svolge le 

mansioni di segretario verbalizzante la prof.ssa Patrizia Barbagallo. 

Esaurite le formalità di avvio della seduta e presa nota dei docenti assenti, verificata 

la validità della seduta, si passa alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 
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Delibera n. 1 relativa al 1° punto all'ordine del giorno: lettura e approvazione del 

verbale della seduta precedente. 

Si dà lettura del verbale della seduta precedente, che viene approvato all’unanimità. 

 

Delibera n. 2 relativa al 2° punto all'ordine del giorno: Ratifica scrutini finali. 

Il Dirigente comunica che le operazioni di scrutinio, iniziate il 09 giugno, si sono concluse 
nella giornata odierna per tutte le classi dell’istituto, e chiede, alla luce dei dati forniti, la 
ratifica dei risultati. Dopo il Collegio i risultati delle classi quinte verranno resi visibili su 
Argonext; la pubblicazione dei risultati di tutte le classi verrà effettuata sabato 18 p.v.  
 
I risultati degli scrutini sono quelli indicati nella sottostante tabella: 
 

Indirizzo classe N° alunni ammessi Giudizio sospeso non ammessi non scrutinati 

Artistico 1A 17 17 / / / 
 1B 18 18 / / / 
 2A 21 19 2 / / 
 3A 24 21 3 / / 
 4A 26 25 1 / / 
 5A 13 13 / / / 
       
       
Classico 1A 17 13 4 / / 
 1B 17 14 3 / / 
 2A 24 17 7 / / 
 3A 23 22 1 / / 
 4A 18 17 1 / / 
 4B 17 14 3 / / 
 5A 19 19 / / / 
 5B 14 14 / / / 
       
       
Scientifico 1A 28 21 7 / / 
 1B 26 23 3 / / 
 1C 26 21 5 / / 
 2A 19 15 4 / / 
 2B 19 19 / / / 
 2C 20 20 / / / 
 3A 15 11 2 2 / 
 3B 16 14 2 / / 
 3C 18 15 3 / / 
 4A 22 22 / / / 
 4B 21 18 3 / / 
 4C 19 17 2 / / 
 5A 20 19 / / 1 
 5B 20 20 / / / 
 5C 24 24 / / / 
       
       
Ipsia 1A 17 8 4 2 3 
 1C 20 10 8 / 2 
 2A 20 14 6 / / 
 2C 14 5 9 / / 
 3AC 24 17 / 4 3 
 4A 15 7 5 2 1 
 4C 13 6 5 / 2 
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 5A 14 13 / 1 / 
 5C 13 13 / / / 
       
       
Generale    93 11 12 
       

 

Il Collegio prende atto dei risultati degli scrutini e all'unanimità li ratifica. 

 

 

Delibera n. 3 relativa al 3° punto all'ordine del giorno: Relazione e valutazione dei 

docenti titolari delle funzioni strumentali al PTOF - Monitoraggio. 

Il Dirigente invita le docenti titolari delle funzioni strumentali a relazionare sulle attività 

svolte nel corso dell’anno scolastico. Prende la parola la prof.ssa Tornabene che, a nome 

suo e della prof.ssa Palazzo con cui ha condiviso l’incarico della funzione strumentale 

Area 1, legge la relazione evidenziando in particolare le criticità e i punti di forza e 

proponendo suggerimenti per il miglioramento degli aspetti organizzativi. Segue la 

relazione della prof.ssa Barbagiovanni, titolare della funzione strumentale Area 2. Le 

relazioni delle docenti verranno pubblicate sul sito della scuola.  

Il Collegio approva all’unanimità e valuta positivamente le relazioni delle docenti 

funzioni strumentali, che vengono allegate al presente verbale. 

Il Dirigente ricorda al Collegio alcune attività e concorsi a cui hanno partecipato i nostri 

studenti ottenendo riconoscimenti a livello non solo locale ma anche nazionale, e che 

vengono di seguito indicati: Progetto Cern (Liceo Scientifico); partecipazione al Certamen 

Peloritanum e Mutycense (Liceo Classico); partecipazione Concorso Enel Energia 

(IPSIA); progetto Emozioni e pennelli: pittura e lirica greca (Liceo Classico e Artistico); 

riconoscimento nazionale per l’alunno autistico (Liceo Artistico) al concorso “VI concorso 

scolastico AIFO”  con il progetto “Dai colori ai diritti delle persone con disabilità” (1° 

regionale, 11° nazionale); progetto Italianetneo; Mobilità Erasmus; FESR Asse 2 

(sostituzione infissi – Liceo Scientifico); Rete LAN/WLAN (Liceo Classico, Liceo Artistico, 

IPSIA); FESR Ambienti di apprendimento (Liceo Classico); Progetto di Robotica (Liceo 

Scientifico); Assistenza domiciliare (IPSIA); organizzazione da parte degli studenti del 

Liceo Classico e Scientifico dello spettacolo di fine anno (Agorà). Gli studenti del Liceo 

Artistico, inoltre, hanno partecipato a vari concorsi attinenti all’ambito artistico 

ottenendo validi riconoscimenti (I colori del mare 8° edizione, ecc.). 

Il Dirigente, visti i risultati ottenuti dai nostri studenti nelle varie attività di ampliamento 

dell’offerta formativa, ritiene che il bilancio per l’anno scolastico 2015/2016 sia 

decisamente positivo sia per l’impegno profuso dai nostri studenti nei progetti 

extracurriculari che per l’attenzione e la professionalità che i docenti hanno dimostrato 

nel coinvolgere e motivare adeguatamente gli studenti partecipanti. Altrettanto 

soddisfacenti si considerano i risultati degli scrutini finali. Si evidenzia un’attenzione di 
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tutti i docenti alla crescita umana e culturale degli studenti. 

Tutte le attività svolte sono state regolarmente pubblicate sul sito. Verrà pubblicato sul 

sito il monitoraggio degli scrutini finali. 

 

Delibera n. 4 relativa al punto 4° all'ordine del giorno: Approvazione Piano annuale 

dell’inclusività. 

Il Dirigente ringrazia la prof.ssa Fattoruso, coordinatrice del Dipartimento Area di 

Sostegno, perché ha saputo coordinare egregiamente i docenti di sostegno del nostro 

istituto. Da questo coordinamento è scaturito un piano di inclusività con la rilevazione dei 

BES per l’a.s. 2016/2017: 14 alunni con disabilità psicofisici e 1 alunna con disabilità 

fisica; 9 studenti DSA; 1 alunno con svantaggio linguistico-culturale. Il Dirigente dà 

lettura del Piano annuale dell’inclusività, che verrà pubblicato sul sito della scuola, e 

precisa che l’inclusività non è un’esclusiva degli alunni H ma riguarda tutti gli studenti 

dell’istituto. 

Il Collegio delibera all’unanimità il Piano annuale dell’inclusività. 

 

Delibera n. 5 relativa al punto 5° all'ordine del giorno: Proposte PTOF a.s. 2016/2017. 

Il Dirigente, considerato che il nostro Istituto ha programmato un corso di formazione 

“Dall’Auditorium al Laboratorium”, che purtroppo è stato seguito da pochi docenti, e che 

due docenti del Liceo Scientifico, i proff. Bonanno e Venia, hanno sperimentato la 

compattazione oraria, chiede al Collegio la disponibilità a sperimentare per due settimane, 

nel mese di dicembre, la progettazione per Assi culturali e per gruppi di livello. Pertanto 

nel suddetto periodo verrà programmato un nuovo orario, funzionale alla 

sperimentazione. Il prof. Narbone ritiene che una sperimentazione del genere, prima di 

essere deliberata dal Collegio, debba essere condivisa con genitori e studenti. Il prof. 

Castiglione propone che la sperimentazione coinvolga la classe prima dell’IPSIA per i 

primi tre mesi dell’anno scolastico. La proposta della sperimentazione verrà sottoposta 

all’approvazione del Consiglio d’Istituto. 

Il Collegio delibera a maggioranza, con il voto contrario del prof. Narbone, 

l’inserimento della sperimentazione “Dall’Auditorium al Laboratorium” nel PTOF. 

Il Dirigente inoltre ribadisce che verrà fatta la richiesta di un docente di strumento 

musicale per il Liceo Classico. 
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Delibera n. 6 relativa al punto 6° all'ordine del giorno: Organizzazione e 

calendarizzazione Corsi di recupero e verifiche. 

Il Dirigente informa il Collegio che non c’è stato il tempo di calendarizzare i corsi di 

recupero, visto che gli scrutini dell’IPSIA si sono conclusi nella mattinata. Nei prossimi 

giorni il prof. Russo avrà cura di verificare le discipline e il numero degli studenti con 

sospensione di giudizio nelle singole discipline e predisporre, quindi, un calendario degli 

interventi di recupero. Per i corsi di recupero prioritariamente verranno utilizzati i docenti 

di potenziamento. Discipline coinvolte: latino, greco, scienze, matematica, fisica. 

Relativamente al periodo in cui programmare le verifiche per l’accertamento del 

superamento o meno del debito formativo, il Dirigente, in ottemperanza a quanto stabilito 

dalla norma, ricorda che ci sono due possibilità: a luglio, dopo i corsi di recupero e gli 

esami di Stato, o a fine agosto.  Il Dirigente, pur ricordando che è sua prerogativa l’aspetto 

organizzativo, chiede al Collegio di esprimersi a tal proposito, ribadendo che non si tratta 

di una votazione formale ma di un semplice monitoraggio. Il Collegio a maggioranza 

decide per la fine di agosto. 

Il prof. Narbone chiede che gli scrutini vengano compattati nello stesso giorno e che 

vengano assegnati pochi docenti nei turni di vigilanza, visto che il numero degli studenti 

con giudizio sospeso è esiguo. Infine le prof.sse Barbagallo e Randazzo chiedono che gli 

scrutini non vengano programmati lo stesso giorno della prova orale. 

Il Collegio ad unanimità delibera che le verifiche del recupero dei debiti vengano 

effettuate dal 29 al 30 agosto, mentre gli scrutini si terranno il 31 agosto. 

 

Delibera n. 7 relativa al punto 7° all'ordine del giorno: Calendario scolastico 

2016/2017. 

Il Dirigente dà lettura del Calendario scolastico regionale per l’a.s. 2016/2017, pubblicato 

il 31 maggio 2016 con D.A. n. 2672.  L’inizio delle lezioni è previsto il 14 settembre 2016, la 

fine delle lezioni il 09 giugno 2017, per un totale di giorni 208, meno 1 giorno da 

computare alla Festa del Santo Patrono locale se ricade durante l’anno scolastico. Il 

Dirigente propone al Collegio di anticipare l’inizio delle lezioni dell’a.s. 2016/2017 a lunedì 

12 settembre 2016. Per quanto concerne l’adattamento del calendario scolastico, se ne 

rimanda la discussione al primo collegio di settembre. Eventuali sospensioni dell’attività 

didattica dovranno essere ben motivate così come previsto dalla normativa. 

Il Collegio delibera all’unanimità di proporre al Consiglio d’Istituto come inizio delle 

lezioni per l’a.s. 2016/2017 lunedì 12 settembre 2016. 
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8° punto all'ordine del giorno: Proposte criteri di formazione classi prime. 

Il Dirigente richiama i criteri di formazione delle classi prime stabiliti per l’a.s. 2015/2016 

e vengono di seguito indicati:  

• classi omogenee (con una distribuzione eterogenea tenendo conto delle 

certificazioni delle competenze); 

• inserimento  degli studenti ripetenti nella stessa classe di provenienza, salvo 

specifiche esigenze avanzate dai consigli di classe, dai genitori e dagli studenti; 

• assegnazione dei gruppi classe alle sezioni con pubblico sorteggio. 

La prof.ssa Cadente propone i corsi zero da attivare nel mese di settembre al fine di 

formare gruppi per livelli di competenze, considerato che non sempre la valutazione della 

scuola secondaria di primo grado è attendibile in quanto i consigli di classe adottano 

criteri di valutazione differenti. Inoltre la prof.ssa Parrinello chiede che gli spostamenti da 

una prima all’altra avvengano tra studenti appartenenti alla stessa fascia di livello al fine 

di non alterare la distribuzione eterogenea delle fasce di livello all’interno del gruppo 

classe. 

Il Dirigente precisa che è competenza del Consiglio d’istituto individuare i criteri di 

formazione delle classi, sentito il parere del Collegio dei docenti. 

Il Collegio delibera all’unanimità i criteri sopra elencati. 

 

9° punto all'ordine del giorno: Proposte criteri di assegnazione dei docenti alle classi 

2016/2017 . 

Il Dirigente ricorda al Collegio che è prerogativa del dirigente l’assegnazione dei docenti 

alle classi; tuttavia illustra i criteri proposti per l’anno scolastico precedente che vengono 

di seguito elencati:  

• piena discrezionalità del Dirigente Scolastico nell’assegnazione per motivate 

esigenze anche di carattere riservato: il Dirigente può disporre una diversa 

assegnazione rispetto all’anno scolastico precedente; 

• criterio di continuità compatibilmente con le esigenze di orario di cattedra e di 

distribuzione dei docenti tra le varie classi; 

• garantire, se possibile, l’equilibrio nei corsi tra docenti a tempo indeterminato e 

docenti a tempo determinato. 

Il Dirigente precisa che la continuità didattica non può essere sempre salvaguardata. 

Suddetti criteri verranno sottoposti all’attenzione del Consiglio d’Istituto che ha 
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competenza in materia. 

 

Delibera n. 8 relativa al punto 10° all'ordine del giorno: Proposte criteri orario. 

Il Dirigente rammenta che il Consiglio d’Istituto ritiene che gli unici criteri da adottare 

nella formulazione dell’orario scolastico siano quelli didattici. Pertanto le esigenze 

personali dei docenti non verranno prese in considerazione e non si terrà conto del limite 

di due ore buche settimanali per ogni docente. Inoltre nell’elaborazione dell’orario si 

eviteranno coincidenze relativamente all’utilizzo dei laboratori e della palestra da parte 

dei docenti della stessa disciplina (soprattutto al Liceo Scientifico).  

Il Collegio delibera all’unanimità  i criteri precedentemente illustrati. 

 

 

11° punto all'ordine del giorno: RAV obiettivi di miglioramento. 

In relazione al RAV il Dirigente informa che dovrà essere aggiornato entro il 30 giugno; 

pertanto invita i docenti del gruppo RAV a riunirsi al fine di apportare le opportune 

correzioni e modifiche. La prof.ssa Barbagallo, che è uno dei componenti della 

commissione del RAV, chiede che i docenti impegnati negli esami di Stato (Barbagallo e 

Casella) vengano esonerati dal partecipare ai lavori di revisione del RAV e che vengano 

coinvolti, invece, i docenti non nominati nelle commissioni d’esame. I docenti 

Barbagiovanni, Galati, Palazzo, Russo Nunzio si riuniranno per apportare eventuali 

modifiche entro la data indicata. 

 

12° punto all'ordine del giorno: Alternanza scuola-lavoro. 

Il Dirigente comunica che, considerato che le classi terze dell’istituto sono obbligate a 

espletare 200 ore di Altenanza Scuola-lavoro, nel corso del triennio, durante le vacanze 

estive gli studenti delle classi terze cominceranno le attività di Alternanza scuola-lavoro. A 

tal proposito sono state firmate convenzioni con la Pro Loco di Bronte, Musei, studi 

medici e legali, farmacie, comuni, aziende. Relativamente all’IPSIA l’attività di alternanza 

è già in corso. 

 

13° punto all’ordine del giorno: Sperimentazione “Dall’Auditorium al Laboratorium”. 

Relativamente a questo punto all’o.d.g. se n’è affrontata la discussione all’interno delle 

proposte al PTOF a.s. 2016/2017 (5° punto all’ordine del giorno). 
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14° punto all’ordine del giorno: Varie ed eventuali. 

Il Dirigente comunica quanto segue: 

• vengono consegnati gli attestati di partecipazione ai docenti che hanno seguito il 

corso di inglese tenuto dal prof. Greco; 

• nei prossimi giorni verranno predisposti gli attestati per i docenti che hanno 

frequentato il corso di formazione “Dall’Auditorium al Laboratorium”; 

• il D.S. ringrazia, a nome suo e dei docenti, i neoimmessi in ruolo per l’impegno 

profuso nell’attività didattica e non solo e augura a tutti loro di essere assegnati in 

istituti dove poter mettere in campo professionalità e capacità relazionale; 

• il prof. Papotto e la sig.ra Salicola, collaboratrice scolastica nella sede del Liceo 

Scientifico, dal 1° settembre 2016 saranno collocati a riposo; a loro va il saluto di 

tutto il Collegio nonché il ringraziamento per il lavoro svolto durante la loro 

carriera lavorativa; 

• verrà pubblicata la circolare con la quale si convocherà il Comitato di valutazione 

dei docenti neo immessi con indicazione di date e orari. 

• il Dirigente, infine, ringrazia i suoi collaboratori, lo staff di direzione, tutti i docenti 

e il personale ATA per aver reso la scuola un luogo di crescita personale. 

 

Esaurita la trattazione di tutti i punti all'o.d.g., il Presidente dichiara chiusa la 

seduta alle ore 19.00. 

             Il Segretario                  Il Presidente 

  Prof.ssa Patrizia Barbagallo                                              Prof.ssa Grazia Emmanuele 

 

 

Il presente verbale consta di otto (8) pagine. 

 

 

 


